## EDITORIAL

El pasado jueves 22 de octubre de 2020, las autoridades de la UNAM comunicaron que **se suspenden las reuniones académicas, de difusión y culturales, hasta el próximo 04 de enero de 2021.** Esta medida se adoptó debido al importante aumento de contagios y fallecimientos por la COVID-19 registrado en el país. Al 23 de octubre, solamente el estado de Campeche se encontraba en semáforo sanitario color verde, Chihuahua pasó a color rojo, 61% de los estados en color anaranjado y el resto en color amarillo. Por lo anterior, hago un llamado a la comunidad para seguir cuidándose y, en la medida de sus posibilidades a desarrollar sus actividades acatando las medidas sanitarias recomendadas.

En ese sentido, las actividades en el IIUNAM han seguido desarrollándose lo mejor posible. Todos los cuerpos colegiados, como el CTIC, el Consejo Interno y la Comisión Dictaminadora, han seguido realizando de manera cotidiana sesiones a distancia para evaluar los casos académico-administrativos registrados. Recientemente se enviaron las cartas de evaluación académica 2019 y se llevó a cabo una reunión informativa a distancia para presentar los resultados obtenidos y adecuaciones realizadas al nuevo método de evaluación de técnicos académicos. Los trámites administrativos también se han podido seguir realizando de manera continua y, en este cierre presupuestal, nuestro cuerpo de colaboradores está trabajando a marchas forzadas para atender las solicitudes de formalización de convenios y de adquisiciones.

En el Posgrado de ingeniería se han celebrado varios exámenes a distancia. En el período de agosto a octubre de 2020, se han graduado en esta modalidad 6 estudiantes de doctorado y 12 de maestría del IIUNAM, de un total de 69. Además, están programados cuatro exámenes para el mes de noviembre, dos y dos de cada nivel de posgrado. Esto es muy alentador para que nuestros estudiantes puedan continuar con su carrera académica.

En el contexto de las acciones realizadas para el regreso a actividades presenciales, cuando las autoridades de la UNAM lo

permitan, les comunico que el Comité de Seguimiento COVID-19 de nuestra universidad aprobó el pasado 28 de septiembre los lineamientos generales y protocolos del Instituto de Ingeniería, UNAM (IIUNAM). Los 43 documentos que los conforman fueron elaborados por la Comisión Especial para la Atención de Asuntos COVID del Instituto de Ingeniería (CE-AA-IIUNAM), bajo la coordinación de la Dra. Rosa María Flores Serrano, Responsable Sanitaria del IIUNAM. En estos se describen los ajustes realizados a las instalaciones del Instituto y las acciones a llevar a cabo para la operación de las diferentes áreas administrativas, académicas (con énfasis en sus laboratorios), que permitirán disminuir los riesgos de contagio. Adicionalmente, contiene los protocolos del filtro sanitario, y el procedimiento a realizar en caso de casos sospechosos o positivos. Los lineamientos generales para cada una de nuestras tres sedes se pueden consultar en la página electrónica http://www.iingen.unam.mx/es-mx/ covid-19/Paginas/default.aspx, En este número de la Gaceta del IIUNAM se hace una descripción más detallada de la información que contienen estos documentos. También, con base en información desarrollada por la CE-AA-IIUNAM, se creó un Sharepoint (https://iingen.sharepoint.com/sites/Covid19-IIUNAM), en el que la comunidad del IIUNAM puede consultar información relevante sobre el tema COVID-19.

En atención a esta crisis sanitaria, en este número de la Gaceta del IIUNAM se presentan estudios que contribuyen al tema de la COVID-19. Estos trabajos, además de otros productos académicos que se han generado a lo largo de siete meses de confinamiento, ponen de manifiesto los esfuerzos realizados por los académicos del IIUNAM para seguir realizando sus labores desde casa. ¡La UNAM no se detiene!

"POR MI RAZA HABLARÁ EL ESPÍRITU"

**Dra. Rosa María Ramírez Zamora**Directora